

# Rabenauer Anzeiger

Erscheint Dienstag, Donnerstag u. Sonnabend.  
Abonnementkosten einschließlich zwei illustrierten  
nachstehenden Beilagen sowie eines illustrierten  
Wochblattes 1,50 M.

Zeitung für Tharand, Seifersdorf.

Inserate kosten die Spaltenzelle oder deren  
Platte 10 Pf., für auswärtige Inserenten 15 Pf.  
Beilämmen 20 Pf. Annahme von Anzeigen  
für alle Zeitungen.

Klein- und Großolzsa, Obernaundorf, Hainsberg, Somsdorf, Gohmannsdorf, Lübau, Borlas, Spechtritz u.

Mit verbindlicher Publikationskraft für amtliche Bekanntmachungen.

Nummer 92. Herausgeber: Amt Neubau 2120

Sonnabend, den 6. August 1910.

Herausgeber: Amt Neubau 2120 23. Jahrgang.

Kunstgewerbliche Tischler-Fachschule der  
Stadt Freiberg in Sachsen.  
Mit Lehrveranstaltungen am 17. Oktober. Programm und Auskunft  
stellen durch die Direktion.

dadurch den Tod eines Menschen, des 3jährigen Sohnes des  
Angestellten Imhof, fahrlässig verursacht zu haben. Die Abort-  
grube war mit Posten bedeckt, die bereits 13 Jahre im Ge-  
brauch waren, daß sie nicht den geringsten Widerstand mehr  
aushalten konnten. Der Angeklagte Reichel weist die Verant-  
wortung zurück, da er seinem Biegelmeister die gesamte In-  
standhaltung des gesamten Grundstücks übertragen habe. Das  
Gericht spricht Reichel frei; verurteilt aber Imhof wegen  
fahrlässiger Tötung und Übertretung zu 1 Woche Gefängnis.

Ein Grosserer, das zweifellos auf böswillige  
Brandstiftung zurückzuführen ist, zerstörte in Grömmnitz die  
Schneidemühle der Baufirma Robert Barthel. Das daneben-  
stehende Maschinengebäude konnte erhalten werden. Das in  
dem umhangenen Gebäude vorhandene ungezündete Holz bot  
dem Feuer reiche Nahrung. Der Gesamtschaden wird auf 80  
bis 65 000 Mark geschätzt.

**kleine Notizen.** In Gunnendorf bei Buchholz wurde der Maurer Pilz verhaftet, der seine Chefin fortgeführt  
durch Schläge so misshandelt hat, daß sie schließlich im  
Krankenhaus ihren schweren Verletzungen erlegen ist. — In  
Altittweida goss eine Fabrikarbeiterin Petroleum in  
den Ofen, wobei mit lautem Knalle der Kamin explodierte  
und das Mädchen sofort in hellen Flammen stand. Nur der

in der Jordanstraße in Dresden wohnhaften Eisenbahner  
Münch, die beim Ballspiel in ein Brauregelscher hineinfiel.  
Ein Rad ging dem Kind über den Kopf, so daß es tot war.

— In der Nacht zum Dienstag war die Elbe der  
Schauplatz einer ergreifenden Familientragödie. In  
der ersten Morgentunde, als noch tiefer Dunkel den Elbstrom  
einhüllte, erwartete die im 40. Lebensjahr stehende Gattin  
des Kapitäns Dünnebier aus Postelwitz auf einem Lagerplatz  
in der Nähe von Unte Toms Hütte am Großen Stragebecke  
das Einlaufen des von Kapitän Dünnebier geführten Frachtdampfers „Falk“. Gegen 1 Uhr nachts lief die „Falk“ ein.  
Die Kapitänsfrau stand, im Arm ihres einzigen vierjährigen  
Kind, auf dem Lagerplatz und wartete auf den Augenblick,  
wo der „Falk“ die Ankunft feiern sollte. Als das geschah  
wurde, beeilte sich die Kapitänsfrau, an Bord des „Falk“ zu  
gelangen. Sie lief trotz der Dunkelheit über mehrere Röhne  
hinaus und suchte durch einen kleinen Sprung auf den  
Dampfer zu gelangen. Sie sprang jedoch fehl und stürzte in  
die Elbe. Ihr Hilfesuch machte den Kapitän aufmerksam.  
Er sprang seiner verzinkenden Gattin nach, vermochte sie aber  
nicht zu erreichen und konnte nur sein Kind noch erfassen.  
Die Frau versank vor den Augen ihres Mannes und konnte  
nicht gerettet werden.

— Die erste deutsche Auseinandersetzung 1870/71. —  
Schlacht bei Weissenburg am 4. August 1870. — Die sofort  
nach der Kriegserklärung aus Nord- u. Süddeutschen gemeinsam  
gebildete und unter den Befehl des Kronprinzen Friedrich  
Wilhelm von Preußen gestellte dritte Armee war angewiesen  
worden, am 4. August die Grenze zu überschreiten und die  
im Elsass sich sammelnde Armee Mac Mahons, des gesuchten  
Siegers von Magenta, möglichst unschädlich zu machen.  
Dieser Anweisung folgend, ließ der Kronprinz seine 128 Bataillone, 102 Eskadrons und 80 Batterien in breiter Front  
über die Grenze gehen. Bald kamen die ersten Truppen in  
Berührung mit dem Feinde. Es waren bayerische Jäger, die  
gegen französische Vorposten loszogen. Bald wurde der  
Kampf unangreicher; die ganze bayrische 4. Division trat  
ins Gefecht und sandte hartnäckigen Widerstand an den Mauern  
der Stadt und am stark befestigten Bahnhof. Der Domherne  
ihrer Geschütze rief rasch die Avantgarde des preußischen 5.  
Armeekorps herbei, der das Gros des vom General v. Rich-  
bach beschlagenen Korps folgte. Die Geschütze der gut auf-  
gestellten Franzosen rissen tiefe Löcher in die Reihen der hit-  
zum erkennen Schüsse an Schüsse kämpfenden Bayern und  
Preußen, verhinderten sie aber in ihrem Drange nach vorwärts  
nicht aufzuhalten; 30 Geschüze, die gegen den Bahnhof in  
Tätigkeit traten, ebneten schließlich den Sturmenden den Weg.  
Der Bahnhof wurde genommen und dann nach einem wilden  
Straßenkampf auch die Stadt. Zur Verteilung des Er-  
folges mußte aber noch der bei der Stadt liegende Geisberg  
mit seinem festen Schlosse genommen werden. Dazu wurden  
die Königsgranadiere, die 68x und 5. Jäger befohlen. Aber  
erst als die Artillerie die Höhe erklimmen und General von  
Bose mit seinem 11. Korps den rechten Flügel der Franzosen  
angreifend, ebenfalls gegen den Geisberg vorging, gelang seine  
Eroberung. Der Sieg war deutscherseits mit dem verhältnis-  
mäßig erheblichen Verlust von 91 Offizieren, 1460 Mann  
erkauszt worden, ein Zeichen für die tapfere Gegenwehr der  
Franzosen. — Die bei dem Kampfe um den Geisberg und  
die Stadt Weissenburg verloren gegangene Führung mit dem  
anderen Teil der feindlichen Truppen mußte wiederhergestellt  
werden. Das gelang auch am 5. August. Der 6. August  
sollte ein Abheben sein, aber schon brachte er jenes Ringen,  
das wie als Schlacht bei Wörth kennen.

— In Leipzig wurde ein 27 Jahre alter Östseeherr aus Großhain verhaftet, der sich fälschliche Verfehlungen an  
Schulradchen halte zuschulden kommen lassen.

## Kirchennotizen von Rabenau.

Sonntag, den 7. August Dom. 10 v. Trm. Vormittags  
halb 9 Uhr Gottesdienst: Pastor Pusch. Predigtzeit: Dom.  
1. 16–25. Nachmittags 2 Uhr Kirchtausen.

Geboren: Am 29. Juli dem Stuhlb. Emil Richard  
Guth hier eine Tochter — am 30. Juli dem Felsur Rudolf  
Bogel hier einen Sohn.

Gestorben: Am 2. dsa. der ungeliebte Sohn der  
Martha Magdalene Kleinert hier, w. am 6. dsa. b. w. wied.

## Kirchennotizen von Somsdorf.

Am 11. Sonntag nach Trm. vormittags halb 9 Uhr  
Gottesdienst mit Predigt über 1. Cor. 10, 12 u. 13. Nachm.  
halb 3 Uhr Taufgottesdienst in der Schule zu Gohmannsdorf.

**Gasthof Obernaundorf**  
Wogen Sonntag von 4 Uhr an  
Feine Ballmusik.

Wiener Besetzung (Dom 5 Pf.)

gute Speisen, bestgepflegte fl. Felsenkeller-Biere

Hierzu lädt höchstlich ein

Suche Hausmädchen für Dienst u. Polizeiappell bei 18 n. 20 M. Wohn-

Frau Nehn, Vermittlerin.

45–48,  
allen n.  
2. Quat.  
53–55  
Hamme  
al. 82–  
52–53.

1. Quat.  
53–55  
Hamme  
al. 82–  
52–53.